

豊漁祈る浪江町請戸の安波祭、7年ぶり地元で開催



「周りの風景が変わり果てており、震災前を思い出しながら舞った。久しぶりに再会できた人もいてうれしかった。機会があればまた踊りたい」(画像:福島民報)

we support ↓
RQ
 災害教育
 センター

MONTHLY

「東北に黒龍を送ろう！大作戦しんぶん」改め
 復興支援『すけさきた』
 かめぼし しんぶん

「すけさきた」とは
 宮城県登米市あたりの言葉で
 「ホランテシアに来たよ」という
 意味である

MARCH
11
 2018

(2018.2.19 朝日新聞デジタル、福島民報)
 津波で大きな被害を受けた浪江町の請戸地区にある菅野(くさの)神社で、伝統の安波祭(あなばまつり)が18日、東日本大震災と原発事故後、7年ぶりに催された。社殿が流された神社の境内には避難先から町民が集まり、優雅な田植踊(たうえおどり)などに見入った。

請戸漁港近くで開かれる安波祭は豊漁や海の安全を祈る行事で、約300年の歴史がある。毎年2月の第3日曜日に開かれていた。しかし原発事故で住民らが避難を余儀なくされ、祭りの存続が心配された。

安波祭は請戸の人たちにとって心のよりどころだ。請戸芸能保存会が「祭りを絶やしてはいけない」と、避難先の福島市や二本松市の仮設住宅で田植踊などの伝統芸能を披露してきた。

今回、原発事故による避難指示が帰還困難区域を除いて昨年3月末に解除され、もとの場所で開催の再開となった。請戸漁港では先月、漁船が大漁旗を掲げて出港する出初め式が7年ぶりであり、地域に喜びの輪が広がる。

この日、土台が残る神社の境内には、仮の社の前に避難先から多くの町民が駆けつけた。勇壮な神楽の後、町外に避難している女性ら9人が田植踊を奉納した。赤や青の衣装が青空に映える。住民らは手拍子を送る。踊り終えた女性たちに、見守る人たちが温かな拍手を送った。

請戸出身で、今はいわき市で暮らす会社員の菅野美和さん(30)は「かけがえないふるさとで踊れ、本当に幸せです。安波祭は私たちの誇り。田植踊を次の世代にしっかりと引き継ぎたい」と笑顔で話した。

保存会の渡部忍会長は「安波祭は請戸の人と人の心をつなぐ大切なもの。避難している人たちの心のケアにもつながる。社殿の復活を目指し、来年以降も請戸で開きたい」と話した。

震災後発見の遺体 身元あらたに判明/岩手・大槌町

(2018.3.1 IBC岩手放送)

東日本大震災の犠牲となり大槌町で見つかった1人の遺体の身元が新たに判明しました。

身元が特定されたのは大槌町栄町の小笠原ヨネさん当時78歳です。小笠原さんの遺体は震災後の2011年3月15日に大槌町内で見つかったのですが、DNA鑑定をするために必要な生前の遺留品がなかったことから身元が特定できていませんでした。し

かし、親族のDNAと照合する「ミトコンドリアDNA型鑑定」から、先月25日に身元が確認されました。警察によりまずと小笠原さんの遺体はきのう(※2月28日)遺族に引き渡されたということです。東日本大震災による県内の行方不明者数は1116人で、いまだ52人の遺体の身元がわかっていません。

東日本大震災から7年が経過しましたが、被害に遭われた皆さまに心よりお見舞い申し上げます。被災地の一日も早い復興と、これからの日々を平穏をお祈りいたします。

平成30年3月11日 西表島エコツーリズム協会
 取材:朝日新聞デジタル、福島民報、IBC岩手放送